

Visio-conférences culturelles proposées par l'équipe culturelle d'AVF Versailles en avril

- **Mercredi 07/04 à 18h30**

« Paris insurgé – La commune de 1871 »

Tarif : 10 € / pers - Site : La Voix des Lieux - Pour réserver :

<https://www.lavoixdeslieux.fr/conference-commune-de-paris.php>

Plus d'information : Mara E-mail : enghels.mara@orange.fr Port : 06 16 70 19 27

Des monuments dévastés par les flammes et une répression d'une extrême violence : ce sont généralement les deux seules images que l'on a de la Commune de Paris. Cet épisode intense et complexe de l'histoire de la capitale, du 17 mars au 28 mai 1871, a cependant beaucoup plus à nous dire.



- **Mardi 13/04 à 18h30 « Les coulisses de Versailles : services et serviteurs à la cour »**

Tarif : 11 € / pers – Site : Office de Tourisme de Versailles - Pour réserver :

<https://www.versailles-tourisme.com/les-coulisses-de-versailles-services-et-serviteurs-a-la-cour-visioconference-1.html>

Plus d'information : Nicole E-mail : nquinio@orange.fr Port : 06 76 26 21 76



Frotteurs, fourriers, « feutiers », galopins et valets de toutes sortes : la liste est interminable de cette foule qui circulait autrefois sous les ors de Versailles pour rendre possible la vie de la Cour !

A défaut de pouvoir les passer tous en revue, découvrez une sélection de ces « inconnus de Versailles », les réseaux qu'ils formaient et les mécanismes de cette société de plusieurs milliers d'habitants !

- **Vendredi 23/04 à 17h « Ces provinciaux qui ont fait Paris »**

Tarif : 9 € / pers – Site : Explore Paris – Pour réserver :

<https://exploreparis.com/fr/3651-ces-provinciaux-qui-ont-fait-paris-bretons-auvergnats-alsaciens-lorrains-conference-virtuelle.html>

Plus d'information : Sylvie E-mail : casacatel@yahoo.fr Port : 06 41 95 13 28

Paris est né de la Province, car ce sont les immigrés provinciaux, qui ont fait la Capitale !

Ils étaient auvergnats, bretons, alsaciens, lorrains ... Travaillant dur, ils ont tous à leur façon, participé à construire Paris : ses bâtiments, ses rues, son métro. Mais ils ont également créé le Paris vivant, populaire, festif, et parfois même artistique. Depuis le 18e siècle, ils se sont répartis géographiquement dans la capitale par communauté, faisant perdurer ainsi cultures et traditions d'origine. À la fin du 19e siècle, le chemin de fer a raccourci la distance Paris-Province. En quelques décennies, la population parisienne s'est multipliée par deux. Ces provinciaux ont aussi fait souche dans la petite couronne, dont le meilleur exemple est l'implantation des bretons en Seine-Saint-Denis.

